



## SOLICITAN APOYO DE LA CONAGUA

# Exigen frenar a concesionaria de agua en Morelia

**Escasez.** En Hidalgo, pobladores de Ajacuba piden abrir llaves de pozos para regar sus cultivos

El desabasto de agua orilló a pobladores de la comunidad moreleña de San Miguel del Monte, Michoacán, y Ajacuba, Hidalgo, a protestar y tomar carreteras para demandar que las autoridades los ayuden a enfrentar el problema.

La crisis hídrica derivada por la sequía que se vive en territorio michoacano generó que comuneros protestaran frente a las oficinas de la dirección local de la Comisión Nacional en la capital del estado.

Demandan que la concesionaria de pipas los mantenga sin líquido de su manantial, La Mina, desde hace seis meses.

“Lamentablemente nos mostraron todos los documentos y están en regla. La empresa Bicentenario México si tiene una concesión por un lapso de diez años y Conagua no la puede eliminar, vamos a iniciar juicio porque nos vamos a ver reducidos de agua, la empresa está actuando conforme a la ley”, acusaron.

La concesión fue entregada por las autoridades el año pasado y esta-

mos hablando de 25 millones de metros cúbicos y ahora vamos a recurrir a la instancia legal para seguir con la lucha”, dijo Hugo Ramón Velázquez, encargado del Comité del Agua de la comunidad.

“Nos recomendaron que nos diéramos cita aquí, para conocer de la situación, ya que son ellos quienes son los responsables de dar las concesiones, los volúmenes y todo lo relacionado a la escasez”, añadió.

De acuerdo con investigaciones, varias personas de la comunidad como el jefe de tenencia (Leopoldo Campuzano), están coludidas con la concesionaria de las pipas Bicentenario México para dejarnos sin ella.

“Queremos ver que los papeles estén en regla, ya que a nosotros en ningún momento se nos ha presentado ningún documento”, dijo Hugo Ramón.

Además, expresaron su molestia porque usan el agua para beber y sus necesidades básicas, lo que impacta a 700 familias de la tenencia y a 200 comunidades aledañas.

## PIDEN AGUA PARA CULTIVOS EN HIDALGO

Pobladores del municipio de Ajacuba, Hidalgo, bloquearon la zona Plateada de la capital hidalguense para exigir agua para sus cultivos.



**ALTO.** Habitantes de San Miguel del Monte, Morelia, protestaron afuera de la Comisión Nacional del Agua para solicitar que revisen los permisos otorgados.

Los manifestantes llegaron hasta las oficinas de la Comisión Nacional para pedir que les abran la llave para el riego.

Señalaron que pese a que lleva agua el canal, Conagua no ha liberado el líquido para el riego de los cultivos de los distritos 03, 100 y 110, por lo cual hay alrededor de 15 comunidades afectadas.

Acusan que la falta de líquido afectará sus cultivos y no podrían salvar las cosechas de este año, sobre todo ante la presencia de la temporada de estiaje.

De no llegar a un acuerdo, amagan con realizar el bloqueo en el bulevar Felipe Ángeles. / QUADRATIN

## 40 pipas

extrae agua diario del manantial la empresa que tiene la concesión en La Mina

## 200 comunidades

son afectadas por el líquido sustraído, principalmente la de San Miguel del Monte